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10 月 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31      

                       例会            例会 例会                例会 

本本本日日日のののプププロロログググラララムムム（（（111000 月月月 777 日日日）））   

東広島地区共同募金会 事務局長 松尾 哲様 

「赤い羽根共同募金について」 

次次次回回回のののプププロロログググラララムムム（（（111000 月月月 111444 日日日）））   

川本会員担当 

第１１９０回 ２０２０年９月１６日 竹原ＲＣ・広島空港ＲＣ合同 

脇 正典 ガバナー公式訪問 例会記録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長幹事懇談会 １１：２０～１１：４０   

フ ォ ー ラ ム １１：４５～１２：２５ 

例     会 １２：３０～１３：１０   

記 念 撮 影 １３：１０～１３：２０ 

 

                      場所 フォレストヒルズガーデン 

 



点  鐘 伊藤会長 

国家独唱 楠部 滋 会員 ピアノ演奏 平田桃子様 

ロータリーソング「奉仕の理想」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

楠部 滋会員 古希御祝 記念品贈呈 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご 紹 介 

ガ バ ナ ー 脇 正典 様（防  府ＲＣ） 

ガバナー随行幹事 松原博幸 様 (   〃  ) 

ガ バ ナ ー 補 佐 澤井一徳 様 (広島空港ＲＣ) 

ガバナー補佐幹事 鶴田幸彦 様 (   〃  ) 

 

 

 

 

 

 

 

出  席  報  告 

竹  原ＲＣ 出席者 10名 

広島空港ＲＣ 名誉会員 1 名・出席者 21名 

 会員数 

名誉・シニア 

出席者 メイク 欠席 

(免除 ) 

出席率 

本 日 

(9/16) 

28 

2 

21 

1 

3 2 

2 

92.31 

 

メイク 大下・重森・乗越 

前々回 

(9/2) 

28 

2 

20 

1 

3 3 

2 

88.46 

メイク 大下・熊谷・乗越 
 

会 長 時 間 

広島空港ＲＣ 伊藤会長 

皆さんこんにちは。今日は脇ガ

バナー公式訪問ですから脇ガバ

ナーの信条「不易流行」につい

て私が勉強したことを少しお話

しさせていただきます。「不易」

とは、時代を経ても変化しな

いものを指し「流行」とは新しさを求めて、時代に

沿って変化するものの事、この 2 つの単語は、正反

対の意味を表します。しかし、「不易流行」は両者

を組み合わせることで、「物事には、変わらないも

のと変わるものの両方が必要であり、バランスが大

切である」 

わかりやすい例として、人に気持ちを伝える手段は

いろいろあり電話、ライン、メール。昔は筆を執っ

て一筆したためる手紙で伝えていました。一方で今

も昔も伝える人の気持ちというのは変わりません。こ

れを不易流行に当てはめると、不易は伝える気持ち、

流行は伝える手段。伝える手段がなければ相手に気持

ちを伝えられないという事だと思います。 

不易流行をロータリー精神に当てはめてみました。

不易とは奉仕をする精神、流行は奉仕をする方法では

ないかと考えました。脇ガバナー、本日はご指導の程

よろしくお願致します。 

 

竹原ＲＣ 久藤会長 

先ほど、会長幹事会、フォーラム

が開催されました。今年度竹原 RC

会長方針に、今何をするべきか、

次に何をするべきと掲げました

が、今まさに、withコロナの中で、

どのような奉仕をすればよいか、

何をするか、を痛感した次第でございます。後日竹原

ＲＣ例会の会長の時間で詳しくご説明させていただき

たいと思います。本日は宜しくお願い致します。 

 

幹  事  報  告 

広島空港ＲＣ 兼田幹事 

9月 23日、30日は休会、次回例会は 10月 7日です。 

クールビズは 9月末までとなりますので、10月からは

ネクタイ、ジャケット着用でお願いします。 

 

竹原ＲＣ 福本幹事 

9月 17日、24日は休会です。クールビズは 9月末まで

となります。10月の例会も時間短縮とお弁当持ち帰り

とさせていただきます。 

 

 



卓 話 時 間 

 

 

 

      国際ロータリー第 2710地区 

      

  ガバナー 脇 正典 様 

 

 

皆様こんにちは。今年度 2710地区のガバナーの脇でございます。今日で 40ヶ所目の公式訪問になりますが、

生演奏による「君が代」「奉仕の理想」は初めてでした。大変感じの良い例会だと感じております。 

広島空港ＲＣさんから澤井ガバナー補佐さんが出ておられまして、色々とご尽力いただいております。皆様方

と共にロータリー活動を行っていきたいと思います。 

 

「分け入っても分け入っても青い山」、これは種田山頭火の句です。山頭火は防府の生まれであります。お父様

は当時防府町の助役をされていた方で、家から駅まで 1 ㎞くらいありますが、全部自分の土地を通って行くく

らいの大地主で、本来は豊かな生活をするはずでしたが、次第に家が傾き、とうとう山頭火は妻子を連れて熊

本に参ります。その後熊本に妻子を残し、全国行脚の旅に出ます。熊本県から宮崎県に抜ける山道、今でも山

深いところです。そういった自然経過も詠まれていますが、自分は妻子を捨てて句を作るために旅に出ている、

究極、自分は旅に出たのだからどこまでも突き詰めなければならないという心情を読まれていると思います。

どうしてこの話をするかと言いますと、私はロータリーというのは、ロータリー道を極めることだと思います

ので、この句をご紹介しました。 

ＲＩ会長のテーマと 4 つのお願い 

今年度 RI会長は、ホルガ―・クナークさんというドイツの方です。テーマは、「Rotary Opens Opportunities」

「ロータリーは機会の扉を開く」です。いろんな扉を開いて、そして、いろんな人と一緒にやって頂きたいと

いうことからのテーマです。ロゴマークに三つのドアがありますが、意味があります。右側の青色はロイヤル

ブルーで王室の青です。ロータリークラブは高貴な団体だということを表しています。真ん中は、ロータリー

ゴールド、左側は、クランベリーレッド、これはローターアクトクラブの色です。昨年ローターアクトクラブ

もロータリーということになりましたので是非ローターアクトクラブの扉を開いて迎え入れてほしいというこ

とです。RI 会長は毎年テーマを出されますが、ずっと変わらないことがあります。それは５つの中核的な価値

観です。親睦、高潔性、多様性、奉仕、リーダーシップです。 

RI会長としては、４つのお願いがあります。 

1つ目は新クラブを作ってほしい。現状では新しいクラブは難しいので衛星クラブを作ってほしいとのことであ

ります。８人で一つのクラブが出来ます。そして６９ドルを納めれば RIがクラブとして認定します。そういっ

た形で増やしてほしいとのお話でした。 

2つ目は、５年後のクラブを見据えた戦略委員会を各クラブで作ってほしいということであります。この地区に

は殆どのクラブに戦略委員会がありますが、機能しているかどうかというと、表にして５年先まで書き込まれ

ているのは今まででは一クラブだけでありました。ホルガー・クナーク RI会長が言われたのは、コロナがない

頃ですが、現実としてコロナ後の世界、ロータリーはどうなっているのか考えて今後活躍してほしいというこ

とです。 

3 つ目は、新会員を慎重に選んでほしい。歴代の RI 会長は兎に角会員増強を言われたが一度も成功したことが

ない、たくさん入会してもそれ以上に退会者が出る。年々世界のロータリアンが減っています。そういうこと

から、RI 会長は。誰でもよいからではなくて、ずっと一緒にロータリー活動が出来る人を選んでほしい。だか

ら、数には拘らないということです。現在はコロナ禍で慎重にやらざるを得ないということです。 

4 つ目は、エンドポリオ、ポリオの根絶です。ロータリーは長い間ポリオ根絶の為に協力してきました。現在

99.9％根絶しましたが、あと僅かです。ナイジェリアでは４年間ゼロで根絶宣言が出ましたが、あと二か国の

アフガニスタンとパキスタンが残っています。しかしその両国は紛争地帯でなかなか医療関係者が入っていけ

ないということで、そのままになっており、実は感染者数が少し増えている状態です。引き続いてポリオ根絶

のために協力してほしいということが RI会長の願いです。 



2710 地区は広島県と山口県の二つの県で構成されています。ただ隣の県だからということでなく、歴史的に

深い繋がりがあります。それは毛利氏の関係であります。例えば私の先祖は、三之瀬 蒲刈の近くに領地をも

っており、毛利水軍の一員でありました。関ケ原で負け、毛利の御舟蔵が三田尻にできましたので 1611年防府

に移って現在に至っております。広島・山口はワンチーム 2710地区はワンチームです。 

ガバナー信条「不易流行 楽しくなければロータリーではない」 

不  易 

私のガバナー信条は、「不易流行 楽しくなければロータリーではない」です。不易は、変わらないもの、変

えてはいけないもの。流行は、時代に合わせること。それをあまり真面目にやっても面白くないので、楽しん

でやってほしいということで、「不易流行 楽しくなければロータリーではない」を信条としました。 

私が考えるロータリーの不易の第一は、職業倫理を重視する事だと思います。自分の職業を通じて誰にも恥じ

ないように、社会に貢献する、そういったことが一番大事なロータリーの根幹だと思います。 

来年の NHK大河ドラマの主人公は日本の近代実業界の父と言われる渋沢栄一です。『論語と算盤』という渋沢

の本がありますが、算盤即ち経営戦略は必要ですが、論語（儒教）の精神である人として正しい生き方をする

という 2 つを両立しなければならないということです。儒教とロータリー精神は驚くほど似ています。共に人

生訓・人生哲学です。四書五経の 1つ易経に「積善余慶」という言葉があります。これは 1908年シェルドンの

提唱した「One(始め He) Profits Most Who Serves Best」（最も良く奉仕する者、最も多く報われる）と同じだ

と思います。日本では天台宗の始祖最澄の言葉に「忘己利他」があります。これは 1911年にコリンズが述べた

「Service Above Self」（超我の奉仕）に当たります。人類不変の徳目を追求することが道（みち・どう）です。

柔道・剣道等の武道から茶道・華道まで各々の道を究めようと努力しています。正に高潔性による徳望を希求

するロータリー道です。中核的価値観とも合致しています。 

2番目は「Nobles oblige」、高貴なる者の務めです。ロータリアンは少なくても普通の方より恵まれた立場で

す。世界で良いことをしようというロータリー財団に寄付をし、有効に活用しましょう。ビル・ゲイツはポリ

オ根絶活動に対し、全世界のロータリアンの寄付総額の 2 倍を寄付しています。桁違いの金持ちですが、相応

の寄付をしています。地区としては、ロータリー財団に 1人 150ドル、米山奨学金に 1人 16,000円の寄付をお

願いします。 

3番目は親睦です。ポール・ハリス以来、親睦と奉仕はロータリーの根幹です。奉仕が強調されて、義務のよ

うになると堅苦しくなります。今はコロナで難しいですが、ロータリアン同士、仲良く会食し、奉仕活動すれ

ば楽しくなります。最近は炉辺会合という言葉を聞かなくなりましたが、もう一度見直して下さい。特に新会

員の居場所を作ってあげて下さい。 

4 番目は家庭教育の重要性です。最近は教育が何でも外注化されていますが、教育基本法の第 10 条に「父母

その他の保護者は、子の教育について第 1 義的に責任を有する」とあります。愛情に裏打ちされた家庭があっ

てこその教育です。せめてロータリアンの家族はそうあって欲しいと思います。日本の将来は子ども達にかか

っています。 

流  行 

1905 年にポール・ハリスがロータリークラブを作った頃、交通機関は馬車と蒸気機関でした。ポール・ハリ

スは「この世界は常に変遷する。われわれは変遷する世界と共に変遷する用意がなければならない」と述べて

います。変えてはいかなければ存続できない。時代に取り残されてしまいます。 

流行とは柔軟性を持つことです。 



第 1 は多様性を認めるということです。各々のクラブが主体性を持って細則を決め、結果の責任を担うこと

です。例会のあり方、会員の多様性を認めることです。昨年 5 つでした公式訪問の合同例会、今年度はガバナ

ー補佐さん各クラブ会長さんのご尽力で 14になりました。 

第 2 は少子高齢化への対応です。人口減は社会経済の活力を減じますが、ロータリアンにとって喫緊の課題

は後継者問題です。先ずご子弟が結婚され、子どもが誕生し、企業を継いでくれることです。ロータリークラ

ブで婚活パーティーをするのも一つの方法です。 

第 3は他団体との連携です。1992年社会奉仕に関する RI声明に「他の機関があり、それによって既に立派に

行われている事業に乗り出すようなことはしてはならない」、「ロータリーの奉仕活動はなるべく現存の機関に

協力する形で行うことが望ましい」とあります。例えば、識字教育については日本ユネスコ協会連盟の世界寺

子屋運動があります。1998 年から 30 年間に世界 44 か国に 532 校の学校を設置し、計 131 万人の人が学びまし

た。資金は書き損じはがきを収集し換金しています。ロータリーも協力いただければと思います。他にも JC・

商工会議所青年部・国際ソロプチミスト・ライオンズクラブ等の活動も考えられます。協力すれば大きな事業

ができます。 

第 4 は会員増強です。先ほどのフォーラムでも議題としてありましたけれども、結論を申しますと、これを

やればよいということはありません。大道を貫く以外しかありません。大道とは、一人一人のロータリアンが

魅力的である、クラブが魅力的である、あの人がいるからロータリーに入りたい、あのクラブは楽しそうだか

ら入りたい。無理矢理会員になっていただいても面白くなければすぐ辞めてしまうということです。新しい会

員が入られたらしっかりケアをする。先ほど申し上げた炉辺会合の小さな単位での親睦、これも一つの居場所

つくりで新しい会員の定着する方法だと思います。せっかく入会された会員が退会されないようご尽力くださ

い。もう一つ、若い人を増やしてください。将来のロータリークラブの存続を考えると若い方の入会をお願い

します。小さいクラブは一人一人が増強委員長の気持ちでお願いします。そして、女性会員を増やしてほしい

ということであります。世界の女性会員の割合は約 24％です。それに対して 2710地区は 5％です。日本の中で

も女性会員の割合が低い地区になっています。RIは 19人のうち 6人が女性の理事でありますす。女性の活躍の

場がどんどん広がっています。日本の同期のガバナー34 人おりますが、うち 3 人が女性ガバナーです。お聞き

しますと、来年 G９のガバナー補佐は女性が出られるということで大変頼もしく思っております。 

最  後  に 

最後に、ロータリーは何ですかと聞かれますが、その時は、一人一人が自信をもって、「私がロータリーです」

と言えるようになっていただきたいと思います。難しいことですが私も精進してまいりたいと思います。 

これからの両クラブの益々のご活躍を期待しましてガバナーとしてのご挨拶に代えさせて頂きます。有難うご

ざいました。 

謝     辞 

広島空港ＲＣ 伊藤会長 

脇ガバナー、澤井ガバナー補佐、ガバナー随行幹事松原様、ガバナ

ー補佐幹事鶴田様、本日はお忙しい中ありがとうございました。例

会前のフォーラムでは、私たちの質問にお答えいただき、今後少し

でも会の運営がうまくいけばと期待しています。 

コロナ禍で画面越しの会話が多い中、こうして直接おいでいただ

き、ぬくもりを感じることが非常に嬉しく思います。まだまだ公式

訪問も半分くらい残っているという事ですが、どうぞ健康に留意し

ていただきご活躍していただきたいと思います。本日は誠にありが

とうございました。 

 

コロナ禍の為、記念撮影後お弁当持ち帰り 

海老鹿の子揚 春巻 煮豆 

高野豆腐 小芋 南瓜 カニつみれ 

海老旨煮 スナック 紅葉麩 

白身フライ 塩鯖 鶏照り焼き サラダ 

蛸飯 香の物 出し巻 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

古希のお祝いをありがとうご

ざいました。ロータリーマー

ク入りの銀杯でいただく大吟

醸酒は、格別の味でした。 

 

私が1995年1月に広島空港ロータリークラブに入会した

当時は、44 歳で、医院を開業して 3 年目の事でした。例

会で皆様に会えることと、エアポートホテルで美味しいお

料理をいただくことを楽しみにしていたら、いつの間にか

70 歳になっていたというのが実感です。 

 

楽しみながら例会出席を続け、委員会活動に参加している

うちに自分が成長している。そしていつの間にか職業を通

じて社会に奉仕でき、他の職業の友達ができる。そんな広島空港ロータリークラブを、私はとても気に入って

います。これからもどうぞよろしくお願いします。 

 

 

 

9月 17日 中国新聞 掲載記事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


